

Apuntes DE ECONOMÍA

Volumen 11
Edición 2

MARZO 2017

CONTENIDO

¿PARA DONDE VAMOS?

Página 1

REPRESENTACIÓN DE EGRESADOS

Página 1

NOVEDADES ACADEMICAS

Página 2

REPRESENTACIÓN ESTUDIANTIL

Página 2

EDUCACIÓN CONTINUADA

Página 2



¿PARA DONDE VAMOS?

Recientemente, presentamos ante nuestros estudiantes el plan de trabajo para 2017 que se puede resumir en tres (3) aspectos fundamentales:

1. **Actualización Curricular del Programa:** El programa busca lograr este año, los avales institucionales para presentar ante el ministerio de Educación Nacional, la actualización curricular y del Plan de Estudios del Programa de Economía, tendiente a responder a las necesidades planteadas en el proceso de Autoevaluación y Plan de Mejoramiento. Con ello obtendremos un Programa de Economía moderno, vigente, pertinente y flexible acorde a la tradición Piloto.
2. **Investigación en el Programa:** Durante los últimos tres años, el Programa de Economía ha aportado a proyectos de investigación originados en las diferentes líneas de investigación institucionales. Sin embargo, este año fortaleceremos la participación estudiantil mediante la activación de Semilleros y estímulos a estudiantes investigadores.
3. **Posgrados del Programa:** En el plan de Acción 2017 – 2018, el Programa de Economía, busca la creación de dos (2) posgrados: Un programa de Especialización en 2017, y uno de Maestría en 2018. Para ello, los cursos de educación continuada que ofreceremos durante este año, nos mostrarán en derrotero en términos de pertinencia y mercado.

Estos tres aspectos, buscan fundamentalmente cumplir dos objetivos de Corto Plazo: Renovación de Registro Calificado, y presentación a Acreditación de Calidad del Programa. ¿Cómo lo haremos? Sólo con el concurso de la comunidad académica (estudiantes, docentes, directivos, egresados, empresas), lograremos los objetivos trazados. Por ello, en nuestro Consejo Académico de Estudios, Estudiantes al igual que Egresados (en cabeza de sus representantes) participan con voz y voto de las decisiones que buscan la excelencia académica de nuestros estudiantes.

M.Sc. Econ. Jin Anthony Cotrino Sossa.

Decano Programa de Economía

jin-cotrino@unipiloto.edu.co



REPRESENTACIÓN DE EGRESADOS

RETOS 2017

Muchos profesionales al culminar sus estudios, se alejan de su Universidad porque el día a día los conlleva a actividades que empiezan a ocupar nuevas prioridades, o porque, ya graduados tal vez se tiene la idea de que el vínculo con la universidad finaliza. En este sentido, es importante mencionar la invitación que nos ha hecho la decanatura del Programa de Economía, para participar en la ejecución del Plan de Acción, que incluye entre otras actividades: Actualización Curricular del Programa, Proceso de Autoevaluación, Creación de Postgrados y fortalecimiento con egresados y empresas.

Por ello, hemos participado en decisiones como fortalecimiento cuantitativo para los primeros semestres que incluye bases en cálculo más sólidas para estudiantes de primeros semestres e inclusión de nuevos espacios electivos, así mismo, estudiantes y egresados participaremos en la construcción de documentos para procesos de autoevaluación y actualización curricular.

Igualmente, con el apoyo del programa de Economía, se busca ofrecer a nuestros egresados cursos de educación continuada, pertinentes y efectivos en aspectos que el mercado laboral exige a los profesionales de la ciencia económica, tales como análisis de datos (Analytics y Big Data), econometría aplicada, y temas de política económica (economía financiera y economía pública).

Para terminar, quiero recordarles la mayor disposición de nuestro programa y de esta representación para recibir todas sus propuestas para que nuestro programa mejore cada vez más, por lo que los invito a dirigir sus aportes e inquietudes a mi correo electrónico.

Jorge Eduardo Gómez León

Representante Egresados

gomez.leon82@gmail.com



UNIVERSIDAD PILOTO DE COLOMBIA
Carrera 9 No. 45A - 44
Conmutador: (1) 332 29 00
Linea Nacional: 01 8000 110 452



No.	ACTIVIDAD	FECHA
1	CONVOCATORIA A PROPUESTAS DE TRABAJO DE GRADO: Presentación del anteproyecto (para su realización retirar de la Coordinación Académica el protocolo establecido para la presentación, desarrollo y sustentación). Apoyarse en la bibliografía sugerida.	AL 7 DE ABRIL DE 2017
2	EVALUACION: Aprobación o no de los anteproyectos presentados; asignación de directores en caso de ser solicitados	DEL 17 AL 20 DE ABRIL DE 2017
3	DESARROLLO: del anteproyecto con la asesoría del Director(a). Se debe tener presente y cumplir el cronograma de actividades establecido en el anteproyecto	AL 24 DE SEPTIEMBRE DE 2017
4	ENTREGA TRABAJO FINAL: Se debe realizar en la secretaría del programa con comunicación escrita y visto bueno del director, de acuerdo a lo establecido en el proceso presentación trabajo de grado. Anexar actas de seguimiento realizadas	25 DE SEPTIEMBRE DE 2017
5	ASIGNACION PROFESORES DE CONCEPTO: Se nombran dos profesores para que evalúen el trabajo de grado y emitan concepto	DEL 26 AL 29 DE SEPTIEMBRE DE 2017
6	EVALUACION TRABAJO DE GRADO: por parte de los profesores de concepto asignados, quienes emitirán sus observaciones de aprobación o correcciones establecidas.	07 DENEVIEMBRE 2017 Primer Concepto 13 DE DICIEMBRE 2017 Concepto 1ª corrección AL 25 DE ENERO 2018 Concepto 2ª y última corrección
7	CORRECCIONES: Que deben realizar los estudiantes con la asesoría del director inicialmente asignado. Debe presentarse comunicación haciendo entrega de ellas con el visto bueno del director.	AL 1 de DICIEMBRE 2017 AL 15 DE ENERO 2018
8	SUSTENTACION: Para sustentar es necesario haber cumplido en su totalidad el plan de estudios y se realizará como está establecido en el proceso de presentación Trabajo de Grado	Fecha por conocer, según calendario académico Institucional. 29 de enero al 6 de febrero 2018 (aproximadamente)
9	CEREMONIA DE GRADUACION ORDINARIA: Protocolo establecido por Secretaría General de la Universidad	Fecha por conocer, según calendario académico institucional

NOVEDADES ACADEMICAS

Convocatoria trabajos de grado (Graduación primera ceremonia ordinaria de 2018)

Se presenta el calendario establecido para la convocatoria de la presentación de los trabajos de grado a desarrollar por los estudiantes que estén interesados en esta opción de grado. Este corresponde a la primera ceremonia de grados del año 2818. Ante cualquier inquietud por favor acercarse a las oficinas del Programa de Economía, en donde podrá obtener mayor información.



REPRESENTACIÓN ESTUDIANTIL

NOS MERECEMOS LA MEJORA

En este 2017, como suplente de nuestro Representante, asumo la representación estudiantil aceptando con el mayor compromiso la responsabilidad de contribuir de la mejor forma a nuestro programa de Economía, para aportar en el desarrollo del proceso de resignificación, sin dejar de lado el apoyo y representación de nuestro estudiantado en todos los asuntos académicos dentro de los lineamientos institucionales y la claridad del reglamento.

En este contexto y como es debido, estaré atenta a todos los requerimientos y sugerencias que tengan los estudiantes para contribuir con la mejor solución según la situación, realizando una labor enmarcada en el respeto hacia toda la planta estudiantil, académica y directiva del programa, con el fin de lograr resultados significativos.

En cuanto al plan de acción de mi periodo electo, continúo estando enfocado principalmente a "Tomar lo mejor de los demás y aportar lo mejor de nosotros mismos" con el fin de apoyar al programa de economía, para que sea más competitivo y atractivo. Para lo cual se pretende y se espera que con un arduo trabajo en conjunto con las directivas fortalecer tres aspectos fundamentales:

- El plan de estudio.
- La investigación propia del programa.
- Las opciones de posgrado.

Desde este espacio, manifestamos el mayor compromiso de todos los integrantes de la comunidad académica del programa de Economía de la Universidad Piloto de Colombia.

Karen Pardo
Representante Estudiantil
Karen-pardo@upc.edu.co



EDUCACIÓN CONTINUADA

La Educación Continuada es aquella formación complementaria que acompaña a los estudiantes y profesionales durante su trayectoria de vida en aspectos tan importantes como el empleo, sus necesidades, sus gustos entre otros.

Para responder a ello, el Programa de Economía de la Universidad Piloto de Colombia, consiente de esta realidad, presentará en el mes de marzo a la comunidad académica y clientes externos, propuestas de formación que ayuden al entendimiento de la ciencia económica, desde dos perspectivas: Una cuantitativa (Enfocada a econometría y Analytics), y otra de Economía Pública.

La medición económica cada día es más relevante e importante para la comprensión de diferentes fenómenos económicos financieros y sociales. Busca explicar el comportamiento e impacto de diferentes variables. Por esto, al interior del programa de economía se plantea incursionar con dos diplomados útiles para estudiantes y profesionales de cualquier disciplina, abarcando temas de actualidad e interés

general y puntual, capaz de brindar herramientas oportunas en el análisis económico de lo que sucede y puede pasar en la realidad, ello mediante formación en Econometría Aplicada y Analytics.

Sin embargo, aunque en un mundo cada vez más globalizado es de suma importancia utilizar elementos cuantitativos de vanguardia, no sólo para explicar un fenómeno sino para predecir su comportamiento y aportar a la toma de decisiones presentes, anticipando posibles situaciones de riesgo, no podemos dejar de lado la importancia de las políticas económicas en el desarrollo de la actividad humana y social.

Con base en esto, presentaremos propuestas de diplomados en aspectos de desarrollo económico territorial (Finanzas Públicas Territoriales) y de análisis de Políticas (Evaluación de Impacto de Planes de Desarrollo).

Edwin Mendez Ortiz
Profesor Tiempo Completo
edwin-mendez@unipiloto.edu.co

Estos cursos de formación continuada, nos darán indicios de mercado, y serán los pilares de la formación posgradual del Programa de Economía de la Universidad Piloto de Colombia.